
Liebe/r	{{	contact.VORNAME	|	default	:	"Freund/in"	}},
	
anbei	erhältst	du	unseren	neuen	Newsletter.	Hiermit	wollen	wir	dich
fortan	regelmäßig	über	Geschehnisse	und	Termine	aus	dem	Kreis
informieren	und	dir	auch	einen	Einblick	in	die	politischen	Kontexte	im,
um	und	über	den	Kreis	Mettmann	gewähren.	

Vom	Kreisverband
Seit	gut	einem
halben	Jahr	ist	der
neue	Kreisvorstand
nun	im	Einsatz	…

Von	der	Fraktion	
Die	Kreistagsfraktion
berichtet	von
Exkursionen	und
politischen	Vorhaben
…

Von	Ina	und
Ophelia	
Zwei	Abgeordnete
setzen	sich	im	Bund
(Ophelia)	und	im
Land	(Ina)	für	uns
ein	…
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Der	Vorstand	wurde	im	Juni	gewählt	und	bei	den	ersten	Sitzungen
ging	es	um	die	neue	Rolle	des	Kreisvorstands,	vor	allem	nach	den
vielen	Wahlkämpfen.	Für	alle	wurde	schnell	klar,	dass	die
Zusammenarbeit	zwischen	Ortsverbänden	und	Kreisverbänden
intensiviert	werden	soll.	Für	diesen	Zweck	will	das	Sprecherteam	Nora
und	Dirk	sowie	eventuell	andere	Mitglieder	eine	Kreistour	machen	und
zu	den	Orts-Mitgliederversammlungen	gehen.	Auch	gibt	es	eine	neue
Signalgruppe	für	OV-und	KV-Sprecherinnen.	Wir	wollen	von	euch
wissen,	was	ihr	braucht,	verlangt	oder	welche	Vorschläge	ihr	vielleicht
auch	für	die	Zusammenarbeit	habt.	
Zudem	ist	in	der	Wolke	ein	neuer	Ordner	für	Mitglieder	und	OVen
entstanden,	hier	werden	zukünftig	auch	die	Protokolle	der
Kreisvorstandstreffen	abgelegt	werden,	damit	ihr	alles	nachlesen
könnt.	Zusätzlich	wird	es	einen	Austauschordner	für	“Gute	Ideen”	im
Kreis	geben:	Für	Ideen,	die	auch	andere	nachmachen	könnten.	Dabei
kann	es	um	Mitgliederwerbung	oder	aber	auch	um	Antragstexte
gehen.	

KV	ME	bei	der	BDK
Unsere	GRÜNEN	aus	dem	Kreis	Mettmann	waren	zahlreich	vertreten
bei	der	BDK	im	Oktober	in	Bonn	-	drei	Tage	voller	intensiver	Debatten.
Das	Wochenende	hat	gezeigt:	Wir	können	Krisenmanagement.	Wir
zerstreiten	uns	nicht	an	den	Mammutaufgaben,	wir	diskutieren.



Eröffnung	der	Geschäftsräume	in	ME
An	einem	Samstag	im	September	haben	wir	Grüne	im	Kreis	Mettmann
offiziell	die	neuen	Geschäftsräume	in	Mettmann	eröffnet.	In	dem
großzügigen,	hellen	Büro	an	der	Johannes-Flintrop-Straße	6	findet	nun
der	Ortsverband	Mettmann,	die	Stadtratsfraktion,	die	Wahlkreisbüros
von	Dr.	Ophelia	Nick	(MdB)	und	Ina	Besche-Krastl	(MdL)	sowie	der
Kreisverband	genügend	Platz.	Wir	freuen	uns	auch	über
Spontanbesuche	von	euch!

Weiterlesen

GJ:	erstes	Treffen,	erste	Themen
Am	Freitag,	11.	November,	haben	sich	VertreterInnen	der	GRÜNEN
Jugend	aus	dem	Kreis	Mettmann	in	der	Mettmanner	Geschäftsstelle
und	digital	getroffen,	um	sich	zu	vernetzen.	Neben	organisatorischen
Punkten	wurden	auch	Themen	besprochen.	Vor	allem	die
Verbesserung	des	ÖPNV-Angebots	liegt	den	jungen	Menschen	am
Herzen	….

Weiterlesen

https://gruene-kreis-mettmann.de/allgemein/neue-geschaeftsraeume-eroeffnet/
file:///var/www/html/public/CAMPAIGN_5.html#top


Unsere	Kreistagsfraktion,	bestehend	aus	19	Kreistagsmitgliedern	und
7	sachkundigen	Bürgerinnen	und	Bürgern,	blickt	auf	eine
herausfordernde,	aber	auch	erfolgreiche	Zeit	zurück.	
Seitdem	die	Mitgliederversammlung	im	Dezember	2020	der
Kooperation	mit	CDU	und	FDP	auf		Kreisebene	mit	der	entsprechenden
Kooperationsvereinbarung	zugestimmt	hat,	arbeiten	wir	an	der
Umsetzung	der	darin	enthaltenen	zukunftsorientierten	Projekte.	Auch
weitergehende	Anträge	werden	von	uns	politisch	durchgesetzt.
Beispiele	für	erfolgreiche	Initiativen	aus	diesem	Jahr	findet	ihr	hier:
	

Wir	haben	die	Kreisverwaltung	damit	beauftragt,		bei	der
Autobahn	GmbH	auf	den	Rückbau	des	stillgelegten
Ölabscheidebeckens	im	Further	Moor	zu	drängen.	Das	mit
Schadstoffen	belastete	Becken	an	der	A3	bedroht	immer	noch
das	einzigartige	Fauna-und-Flora-Habitat	Further	Moor	in
Langenfeld.	Zum	Antrag
Wir	haben	das	Ziel,	den	gerechten	Handel	mit	den	Staaten	des
Südens	auf	kommunaler	Ebene	zu	stärken.	Der	Kreis	wird	auf
unsere	Initiative	hin	die	Voraussetzungen	schaffen,	um	das
Fairtrade-Siegel	zu	erhalten.	Zum	Antrag
Wir	setzen	uns	vehement	für	den	Bau	eines	Radweges
zusammen	mit	dem	Ausbau	der	L239	zwischen	Ratingen	und
Mettmann	ein.	Zum	Antrag
Für	mehr	Tierschutz	im	Kreis	haben	wir	die	Prüfung	einer
Katzenschutzverordnung	beantragt.	Das	verhindert,	dass	sich
wilde	Katzen	unkontrolliert	vermehren.	Dies	bedeutet	mehr
Tierschutz	und	eine	Entlastung	der	Tierheime.	Zum	Antrag
Für	dieses	und	nächstes	Jahr	fördern	wir	die	Energiewende	im
Kreis	Mettmann	mit	einem	Förderprogramm	von	jeweils	100.000
EUR	für	die	Anschaffung	von	Balkon-PV-Stecker-Anlagen.	So
können	selbst	Mieterinnen	und	Mieter	ihren	eigenen	Strom
produzieren.	Zum	Antrag
Wir	haben	uns	intensiv	mit	dem	Thema	Kreislaufwirtschaft
beschäftigt.	Hierzu	haben	wir	die	Abfallwirtschaftsgesellschaft	in
Wuppertal	sowie	die	Kompostierungsanlage	in	Ratingen	besucht
und	einen	Arbeitskreis	‘Abfallvermeidung‘	gebildet.	Weiterlesen
Im	Rahmen	unserer	Reihe	'Kreistagsfraktion	vor	Ort'	waren	wir
zudem	zu	Besuch	im	Gefahrenabwehrzentrum	des	Kreises
Mettmann	und	in	der	LVR-Klinik	Langenfeld.	Weiterlesen
Alle	unsere	Anträge	und	Anfragen	findet	Ihr	auch	auf	unserer
Homepage.	

Zu	den	Anträgen

Wir	fördern	Transparenz	und	Bürger*innenbeteiligung.	Daher	sind	wir

https://gruene-kreis-mettmann.de/kreistagsfraktion-2/antraegeanfragen/
https://gruene-kreis-mettmann.de/wp-content/uploads/wordpress/Gemeinsamer-Antrag-CDU-GRUeNE-FDP_Oelabscheidebecken.docx.pdf
https://gruene-kreis-mettmann.de/wp-content/uploads/wordpress/Antrag-fairtrade-town.pdf
https://gruene-kreis-mettmann.de/wp-content/uploads/wordpress/L239.pdf
https://gruene-kreis-mettmann.de/wp-content/uploads/wordpress/Antrag-Katzenschutzverordnung.pdf
https://gruene-kreis-mettmann.de/wp-content/uploads/wordpress/Gemeinsamer-Antrag-CDU-GRUeNE-FDP_FoerderbudgetPV-Anlagen.pdf
https://gruene-kreis-mettmann.de/allgemein/kreisgruene-besuchen-kompostierungsanlage-in-ratingen/
https://gruene-kreis-mettmann.de/allgemein/gruene-kreistagsfraktion-besucht-lvr-klinik-in-langenfeld/


froh,	die	Arbeit	des	Kreistages	im	Kreistags-TV	sichtbar	zu	machen.
Alle	Kreistagssitzungen	können	im	Internet	unter	folgendem	Link
angeschaut	werden,	die	nächste	Sitzung	findet	am	15.	Dezember
(16.30	Uhr)	statt.

Kreistags-TV

Nach	eineinhalb	Jahren	coronabedingt	fast	ausschließlich	digitaler
Zusammenarbeit	trifft	sich	die	Kreistagsfraktion	seit	dem	Frühsommer
2022	wieder	vermehrt	in	Präsens.	Im	Juni	2022	besuchten	wir	auf
Einladung	unserer	Bundestagsabgeordneten	und
Staatssekretärin	Ophelia	Berlin	und	den	Bundestag.

Fraktionsvorstand	wiedergewählt
Die	Kreisfraktion	wählt	traditionell	jedes	Jahr	ihren	Fraktionsvorstand.
Im	November	2022	wurden	die	drei	Personen	des	bisherigen
Fraktionsvorstandes	mit	guten	Ergebnissen	wiedergewählt.	Bestätigt
in	ihrer	Funktion	wurde	Sandra	Ernst	als	Vorsitzende,	Andreas
Kanschat	wurde	zum	ersten	Vertreter	und	Dr.	Bernhard	Ibold	zum
zweiten	Vertreter	gewählt.	Auf	GRÜNE	Zusammenarbeit!
(Foto,	v.l.n.r.:	Geschäftsführerin	Alexandra	von	der	Heiden,	Andreas
Kanschat,	Sandra	Ernst,	Dr.	Bernhard	Ibold.	Bildautor:	Norbert
Stapper.)

https://multibc-pep.de/Player/kreistagmettmann/


Ophelia	Nick	(MdB)

Liebe	Freundinnen	und	Freunde	im	Kreis	Mettmann,
	
ich	möchte	euch	ein	wenig	von	meiner	Arbeit	in	Berlin	berichten.	Ich
habe	in	Berlin,	wie	ihr	wahrscheinlich	wisst,	nicht	nur	eine	Rolle
sondern	zwei.	Einerseits	bin	ich	ja	Bundestagsabgeordnete	mit	all	den
vielen	Aufgaben,	die	zu	erfüllen	sind	und	andererseits	bin	ich	auch
parlamentarische	Staatssekretärin	(pSt)	beim	Bundesminister	für
Ernährung	und	Landwirtschaft	(BMEL).	Mit	diesen	beiden	Aufgaben
arbeite	ich	in	der	Schnittstelle	zwischen	dem	Ministerium/der
Regierung	und	dem	Bundestag.
Als	pSt	muss	ich	viele	Termine	für	Cem	übernehmen,	ihn	oft	auf	der
Regierungsbank	vertreten	und	Gesetze	begleiten.	
Im	Moment	arbeite	ich	unter	anderem	am	Tierarzneimittelgesetz
(TAMG):	Das	TAMG	hat	im	Wesentlichen	eine	Minimierung	des
Antibiotikaeinsatzes	in	der	Tierhaltung	als	Ziel.	Dieses	Gesetz
zusammen	mit	zwei	anderen	Parteien	erfolgreich	zum	Abschluss	zu
bringen	war	viel	Arbeit.	Und	Ihr	könnt	Euch	vorstellen,	dass	es	bei	den
anderen	Gesetzen	oft	auch	nicht	einfach	ist.	

Auch	wenn	ich	mir	wünschen	würde	dass	die	Prozesse	schneller
gehen,	wir	haben	noch	einiges	vor.	Unser
Tierhaltungskennzeichnungsgesetz	muss	jetzt	ins	parlamentarische
Verfahren,	damit	hoffentlich	im	Sommer	auf	unverarbeiteten
Schweinefleisch	klar	erkennbar	ist,	wie	das	Schwein	gehalten	wurde:
Stall,	Stall+Platz,	Außenkontakt,	Auslauf/Freiland	oder	Bio.	
	
Nächstes	Jahr	werden	wir	aber	auch	die	Ernährungswende	weiter
vorantreiben.	Wir	werden	es	zu	einer	Strategie	der	Bundesregierung
machen,	wollen	einen	Regionenwettbewerb	einführen	und	vieles
mehr.	Ernährungswende	geschieht	jedoch	vor	Ort,	deshalb	haben	wir
dazu	bereits	eine	erfolgreichen	Ernährungsabend	in	Mettmann
organisiert,	viele	gute	Ideen	gesammelt	und	wollen	im	Frühjahr	dazu
einen	Folgetermin	machen.
Die	vielen	Aufgaben	bescheren	mir	einen	extrem	vollen



Terminkalender,	auch	in	den	sitzungsfreien	Wochen,	so	dass	ich	gar
nicht	so	viel	im	Wahlkreis	sein	kann,	wie	ich	mir	das	eigentlich
wünsche.	Umso	mehr	freue	ich	mich,	bei	den	Wahlkreisfahrten	einige
von	Euch	in	Berlin	zu	sehen.
Wenn	ihr	mich	zu	euch	einladen	wollt,	wendet	euch	an	Dirk	Kapell	in
meinem	Büro	in	Mettmann.
Telefon	02104	8080025	oder	per	Mail	an
ophelia.nick.ma03@bundestag.de	
	

Ina	Besche-Krastl	(MdL)
Liebe	Freundinnen	und	Freunde,
	
seit	der	Landtagswahl	ist	nun	gut	ein	halbes	Jahr	vergangen	und
nachdem	sich	Fraktion,	Koalition	und	das	Kabinett	konstituiert	haben,
befinden	wir	uns	zum	Jahresende	nun	mitten	in	den
Haushaltsberatungen.	Auch	die	Politik	in	NRW	ist	aktuell	sehr	stark
geprägt	von	den	Folgen	des	russischen	Angriffskriegs	auf	die	Ukraine,
der	Energiekrise	und	der	Aufnahme	weiterer	Geflüchteter	und	den
Folgen	der	andauernden	Corona-Pandemie.	Unklar	war	aber	auch
lange	wie	sich	das	dritte	Entlastungspaket	des	Bundes,	vor	allem	im
Bereich	des	ÖPNV,	auf	den	Landeshaushalt	auswirken	wird.	Eine	der
wesentlichen	Herausforderungen	wird	es	sein,	im	Lichte	der	aktuellen
multiplen	Krisen	wichtige	Zukunftsinvestitionen	voranzutreiben.
	
Dass	wir	dennoch	für	Grüne	wichtige	Meilensteine	in	den	ersten	100
Tagen	auf	den	Weg	bringen	konnten,	ist	ein	Erfolg:

Anpassung	der	Lehrerinnen-	und	Lehrergehälter	auf	A13
Die	Weiterfinanzierung	der	Sprach-Kitas
Sicherheitsschirm	für	kommunale	Stadtwerke

	
Als	Sprecherin	für	Schienenverkehr	durfte	ich	im	Plenum	am	03.11.
meinen	ersten	Antrag	einbringen.	Ihr	alle	nehmt	die	angespannte
Lage	im	ÖPNV	und	zahlreiche	Zugausfälle	wahr,	weshalb	wir
gemeinsam	mit	dem	Koalitionspartner	einen	Antrag	für	zeitnahe
Verbesserungen	eingebracht	haben.	Ziel	ist	es,	die	Qualität	und
Zuverlässigkeit	des	Bahnverkehrs	für	die	Fahrgäste	deutlich	zu
erhöhen.	Daher	wollen	wir	den	Schienenverkehr	leistungsstärker	und
resilienter	gegen	Störungen	machen.	Dazu	soll	unter	anderem	das
Maßnahmenpaket	‚Robustes	Netz‘	weiterentwickelt	werden,	das



beispielsweise	mit	zusätzlichen	Weichen,	Ausweichgleisen	oder	neue
Umleitungsstrecken	gezielt	dazu	beiträgt,	Störungen	im	Netz	zu
verringern.	Außerdem	soll	die	Kommunikation	wesentlich	verbessert
werden,	damit	die	Fahrgäste	frühzeitig	und	umfassend	über
Fahrplanänderungen	und	Ersatzverkehre	informiert	werden,	vor	allem
hinsichtlich	der	vielen	Baustellen	im	Schienennetz.	Bei
Neuausschreibungen	soll	zukünftig	vor	allem	darauf	geachtet	werden,
dass	die	Qualität	des	Angebots	durchgehend	aufrechterhalten	werden
kann.	Es	ist	gut,	dass	in	der	Bund-Länder-Runde	endlich	eine
Erhöhung	der	Regionalisierungsmittel	vereinbart	wurde.	Dies	ist	ein
erster,	wichtiger	Schritt	zur	Finanzierung	des	Angebots	im	Öffentlichen
Nahverkehr.	Allerdings	müsste	ein	zweiter	Schritt	folgen,	um	das
Angebot	absichern	und	ausbauen	zu	können.“

Zum	Antrag

Zu	dem	Thema	hat	mich	der	OV	Hilden	eingeladen,	um	mir	einen
Eindruck	von	der	Situation	mit	der	S1	zu	machen.	Dazu	findet	ihr	hier
einen	Presseartikel.

Zum	Presseartikel

Ich	freue	mich	außerdem,	dass	mein	Büro	vollständig	besetzt	ist	und
mich	tatkräftig	bei	meiner	Arbeit	unterstützt.	Wenn	ihr	vor	Ort
Veranstaltungsideen	habt	oder	sich	Nachfragen	ergeben,	meldet	euch
gern	bei	Mirja	Cordes	oder	Tabea	Haberpursch.	Meine	Social	Media
Arbeit	wird	durch	Jan	Snoor	Andersen	unterstützt.
	
Außerdem	bietet	der	Landtag	über	sein	Besucherprogramm	vielfältige
Möglichkeiten	den	Landtag	zu	besuchen	und	das	Parlament
kennenzulernen.	Gerne	stellt	euch	mein	Büro	alle	nötigen
Informationen	zur	Verfügung.	Kontakt	Wahlkreisbüro:	02104	8181411
oder	tabea.haberpursch@landtag.nrw.de

Termine
Jeden	Donnerstag,	18	Uhr:	Fraktionssitzung	GRÜNE	Kreis
Mettmann	(In	der	Kreishaus	oder	digital).	Die	Sitzungen	sind
öffentlich
Mittwoch,	7.	Dezember,	18.30	Uhr:	Kreisvorstand	in	der
Geschäftsstelle	Mettmann,	die	Sitzungen	sind	öffentlich
Grüne	Jugend:	Vernetzungstreffen	der	GJ	im	Kreis	am	27.	Januar
(Interessierte	können	sich	unter	gj@gruene-kreis-mettmann.de
anmelden).

https://gruene-fraktion-nrw.de/parlament/schienenpersonennahverkehr-in-nordrhein-westfalen-muss-verlaesslich-sein/
https://deinhilden.de/chaos-bei-s1-gruene-versprechen-besserung-im-oepnv-aber-wie
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